



NOMBRE: ROXANA TOMAS DOMINGUEZ

MATERIA: SALUD PUBLICA

ACTIVIDAD: CUADRO SINOPTICO

CARRERA: LIC. EN ENFERMERIA

SEMESTRE: 1 – A

FECHA DE ENTREGA: 9/ 07 / 2021

COMITAN DE DOMINGUEZ CHIAPAS

La salud pública se introdujo en México de manera paulatina. Desde finales del siglo XVII existían diversas prácticas relacionadas con la higiene pública,

pero no fue hasta finales del XIX y principios del XX cuando se consolidó en México la aplicación de las prácticas sanitarias modernas

introducidas por el gobierno de Porfirio Díaz. Este momento coincidió con el umbral modernizador que cundía en todo el mundo (por influencia de algunos países de Europa occidental), nuevas tecnologías, innovaciones y nueva metodología en el accionar de la salud pública

En México, al finalizar el siglo xx, la salud pública tiene una posición integral que comprende la relación mutua entre el gobierno y la sociedad

En 1841 se instituyó en México el Consejo Superior de Salubridad, compuesto sólo por seis miembros¹⁰, y perteneciente al ramo de la beneficencia pública. Durante esa época

La salud pública es la ciencia y el arte de prevenir las enfermedades, prolongar la vida, fomentar la salud y la eficiencia física y mental mediante el esfuerzo organizada de la comunidad

Para, el saneamiento del medio ambiente, el control de las enfermedades transmisibles, la educación sanitaria, la organización de los servicios médicos y de enfermería.

La misión de la salud pública es satisfacer el interés de la sociedad en garantizar las condiciones que permite a las personas tener salud.

Evaluar y monitorizar la salud. Conocer el estado de la salud de las comunidades y poblaciones en riesgo para identificar problemas y propiedades de la salud.

Para ello hay proceder a la recolección, recopilación, análisis y diseminación de información sobre la salud de las poblaciones.

Los servicios que la salud pública debe proporcionar para dar respuesta a esta misión son:

Evaluación de las necesidades de salud de la población. Investigación de la aparición de problemas y riesgos para la salud.

Análisis de los determinantes de los riesgos para la salud

El establecimiento de dicha institución dice mucho de las preocupaciones gubernamentales por mantener el buen estado de salud entre la población mexicana

Es posible afirmar que la consolidación de este organismo técnico, consultivo, normativo y ejecutivo de la salud pública mexicana comenzó en 1880.

Debemos resaltar que algunas medidas de higiene pública existían ya desde épocas tan antiguas como la colonia. La recolección de la basura, el entierro de los difuntos y las cañerías.

ANALISIS

La importancia histórica en enfermería es una situación que cumple con el propósito de motivar un desafío permanente que lleve a conocer las raíces de la Enfermería, y a colocar sus teorías, modelos y desarrollo dentro de un contexto vigente y consistente con la realidad y las necesidades del medio en que se desenvuelve. Esto sugiere una búsqueda que conduzca a conocer las diferentes instancias institucionales, identificando soluciones a las múltiples problemáticas del quehacer enfermero, lo que exige una indagación consistente y sistemática en la historia. Se propone, la implementación de procesos investigativos históricos que se proyecten hacia el futuro; favoreciendo una recopilación de información que sustente una base de datos, suficiente y eficiente capaz de fundamentar la tarea profesional, afianzar su legitimidad y autonomía, agregando significado y dignidad a la tarea profesional

Como también es una estrategia capaz de proveer respuestas a interrogantes, incrementar el conocimiento y sugerir caminos futuros como le mencionaba antes. Conocer y difundir su historia, es una tarea necesaria. Un estudio histórico activo, permitirá mostrar la profesión como un actor crítico, responsable de su compromiso en el contexto de la vida social y en la interpretación del mundo científico e investigativo. La contribución intelectual obtenida a partir de la historia de Enfermería, conducirá a la comprensión de los ideales enfermeros y a descubrir aspectos de su herencia, fundamentando su legitimidad y autonomía, agregando significado y dignidad a su tarea. Esto, plantea mantener vigente el interés por estudiar e investigar el pasado de la profesión, mejorando lo desarrollado hasta ahora y afianzando un desenvolvimiento futuro más fuerte, para hacer evidentes las metas y realzar el sentido profesional. Como también es muy importante conocer los hechos de la historia conduce a definir el rol de Enfermería, y exige precisar los fundamentos filosóficos de la profesión. Esto último, impone describir con precisión el acto humano, considerando que tanto los profesionales enfermeros como las personas que cuidan, mantienen y se relacionan a través principalmente de una relación interpersonal. Esto ha sido mi análisis de lo que pude comprender, identificar cada uno de ellos.